

AFRIQUE DU SUD

En mémoire de Bhambatha

Des milliers de personnes ont salué hier la mémoire de Bhambatha, qui a dirigé il y a cent ans la première guérilla menée par des Sud-Africains noirs contre les colons britanniques. Le président Thabo Mbeki a assisté aux célébrations qui se déroulaient à Mpanza, à 170 km au nord de Durban. Natif de cette localité, Bhambatha, alias «iNkosi» (chef), de la tribu des Zondi, a mené en juin 1906 une rébellion suite à l'imposition par le gouvernement colonial d'un nouvel impôt.

«**iNkosi Bhambatha** KaMancinza s'est battu pour notre liberté, pour notre indépendance. Nous sommes rassemblés ici aujourd'hui, Sud-Africains Blancs et Noirs, afin que les générations futures s'inspirent de l'expérience de leurs ancêtres», a déclaré le président Mbeki devant une assistance composée par les descendants des adversaires de 1906.

La «révolte de Bhambata», aujourd'hui perçue comme un mouvement précurseur des luttes antiapartheid, a fait «plus de 15 000 tués» et conduit à l'incarcération de milliers de Zoulous. ATS/AFP